



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 29.10.2020

Antrag:
Ein offenes Rathaus – für eine offene Demokratie!

Die Verwaltung wird beauftragt, ein Besuchskonzept für die öffentlichen Sitzungen der Ausschüsse und des Stadtrats der Landeshauptstadt München zu entwickeln und umzusetzen. Die dafür verantwortlichen Referate und Behörden, insbesondere das Direktorium, das Presse- und Informationsamt, die Fachstelle für Demokratie, das Personal- und Organisationsreferat und die Stadtkämmerei sollen gemeinsam ein entsprechendes Konzept erarbeiten. Die Stadt soll dabei Überlegungen anstellen, wie interessierte Bürgerinnen und Bürger noch besser am politischen Stadtgesehen beteiligt werden können bzw. wie es möglich ist die Sitzungsteilnahme positiv zu gestalten. Auch sollen die historischen Räumlichkeiten und die Arbeit der Stadtverwaltung einer breiten Allgemeinheit zugänglich gemacht werden. Anregung und Grundlage hierfür soll das Besuchskonzept des Bayerischen Landtags¹ sein.

Um Schülerinnen und Schülern den Zugang zu den Sitzungen und der täglichen Arbeit des Stadtrats und der Fraktionen zu erleichtern, ist das Referat für Bildung und Sport entsprechend mit einzubinden.

Begründung:

Demokratie ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe: Unsere Demokratie setzt auf Menschen, die anspruchsvoll und urteilsfähig, verantwortungsvoll und engagiert sind. Sie braucht mündige Bürgerinnen und Bürger, die sich stark machen für unsere freiheitliche Grundordnung, unsere Freizügigkeit und unser friedliches Zusammenleben. Der Landeshauptstadt München, als größter Kommune Bayerns und Deutschlands, kommt hierbei eine besondere Verantwortung zu. Dieser Grundgedanke wird vor allem in Artikel 117 der Bayerischen Verfassung (BV) wiedergespiegelt, demnach wird jede Bürgerin respektive jeder Bürger dazu aufgefordert sich am öffentlichen Wohl im Rahmen seiner Möglichkeiten zu beteiligen.

Art. 52 der Gemeindeordnung für den Freistaat Bayern (Gemeindeordnung – GO) eröffnet dem Interessierten das Recht auf passive Teilnahme an den Sitzungen der Stadtratsgremien.

Das Rathaus und die Stadtverwaltung sind Orte, an denen demokratisches Handeln gelebt und reflektiert wird.

¹ <https://www.bayern.landtag.de/besuch-im-landtag/gruppen/>
Fraktion Ökologisch-Demokratische Partei/FREIE WÄHLER des Stadtrates
der Landeshauptstadt München (Fraktion ÖDP/FW)
Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 116 -118 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 - 26922 • E-Mail: oedp-fw-fraktion@muenchen.de

Durch die Möglichkeit die Sitzungen auch live zu verfolgen, können Kompetenzen wie Verantwortungsbewusstsein, Konsensfähigkeit und Toleranz gezeigt und vertieft werden.

Gerade die Corona-Pandemie kann als Chance genutzt werden, um ein entsprechendes Konzept zu erarbeiten und es zukünftig auch umzusetzen.

Initiative:

Tobias Ruff
Fraktionsvorsitzender
Stadtrat

Hans-Peter Mehling
stv. Fraktionsvorsitzender
Stadtrat

Sonja Haider
Stadträtin

Dirk Höpner
Stadtrat

Rudolf Schabl
Stadtrat

Nicola Holtmann
Stadträtin